

[SECCIONES]

Región
Murcia
Cartagena
Lorca
Comarcas
Opinión
España
Economía
Mundo
Deportes
Sociedad
Cultura
Tecnología
Televisión
Gente
Titulares del día
Esquelas
Efemérides
Viñetas
Imágenes
Especiales
Fiestas

[CANALES]**[PARTICIPA]**

Foros
Chat

OPINIÓN**ARTÍCULOS****El informe PISA**

JOSÉ MANUEL GARCÍA CARRASCO/

 Imprimir

 Enviar

Hace unas semanas tuve la oportunidad de viajar a Alemania, con motivo de una reunión para un proyecto de investigación europeo. Hasta ahora no había tenido la ocasión de visitar ese país y tengo que decir que me hacía bastante ilusión conocerlo, pues desde pequeño sentía mucha admiración por él. Esta admiración tenía su razón de ser en los frecuentes viajes que en la década de los años 60 realizaba mi padre a aquel país (prácticamente quincenales) y lo que luego nos comentaba en casa, que despertaron en mí un profundo aprecio por dicha nación. Los regalos que nos traía de allí eran diferentes a los que recibíamos aquí, y a mi mente infantil esto hacía que pensara en Alemania como en una especie de paraíso terrenal donde se podían encontrar todo tipo de cosas. Aunque, cómo es lógico, me hacía mucha ilusión acompañarle, esto no fue posible, y han tenido que pasar cerca de 30 años para que estos sueños se hayan hecho realidad.

Con estos anhelos de la infancia en la maleta viajé a Alemania, concretamente a Bonn. Y, ¿qué he encontrado? Pues mis sueños de niño se han hecho añicos porque desde el punto de vista material todo es igual que aquí. Las autopistas ¿las famosas autopistas alemanas de las que tanto nos hablaba mi padre!, las calles, los comercios, las diversiones ¿todo!, lo podemos encontrar igual en cualquier rincón de España. Esto es razonable pues ambos son países occidentales con un alto nivel de desarrollo. Pero sí que he encontrado una gran diferencia entre aquella sociedad y ésta: el aprecio que el pueblo alemán tiene por el trabajo. Es sorprendente el lugar que en la cultura alemana ocupa el trabajo. Es algo que está en el ambiente, que se nota en las conversaciones con la gente, paseando por sus calles, observando su forma de vida. No es que no les guste descansar y divertirse, pero ante todo hay una elevada consideración por el trabajo que quizá, por el contraste, sorprende y llama la atención. Esto es lo que le ha permitido, tan sólo 60 años después de perder una guerra mundial, ser uno de los países con mayor renta per capita y mejores prestaciones sociales.

Comento todo esto a propósito del recientemente publicado informe PISA. Dicho informe, realizado por la OCDE sobre el nivel educativo de los países más desarrollados, ha puesto de manifiesto algo que los profesores de Universidad llevábamos años notando: el bajo nivel educativo de nuestros estudiantes de secundaria. En dicho informe, de los treinta países de la OCDE, España ocupa el puesto 22 en el apartado de cultura científica, el número 23 en el apartado de comprensión de la escritura, y el 24 en el de cultura matemática, teniendo un 20% de estudiantes que no superan ni tan siquiera el nivel básico en estas materias. Los motivos de esta situación pueden ser diversos: la masificación provocada por la enseñanza obligatoria, la falta de profesores y su insuficiente remuneración, la menor atención de los padres a sus hijos o la excesiva dedicación de tiempo que los escolares dedican a la televisión y los videojuegos. Además, gran parte de culpa la tiene la LOGSE, la ley de Educación desarrollada en los años 90 que con sus bajos requerimientos en el sistema de calificaciones (propiciando el pasar de curso sean cuales fueren los conocimientos demostrados), lo único que perseguía era tener altas cifras de alfabetización y escolaridad (aunque los escolares resultaran de hecho analfabetos).

Pero el principal causante de esta situación, a mi modo de ver, reside en la concepción que sobre el trabajo tienen los jóvenes en edad escolar. Para la mayoría, el trabajo y el esfuerzo es un mal que ha de evitarse, pues el ideal que desde la sociedad les transmitimos es que en esta vida lo importante es conseguir dinero, cuanto más mejor, para entonces poder dejar de trabajar y disfrutar al máximo. Si los modelos que proponemos a la gente joven son el del éxito sin sacrificio ni compromiso alguno, es muy difícil que la juventud encuentre estímulos

adecuados para estudiar y mejorar el nivel de sus conocimientos.

¿Cuál es la solución? La respuesta no es sencilla pues estamos ante un problema complejo que requiere una diversidad de acciones. Me gustaría en estas líneas apuntar una tarea en la que todos podemos colaborar y que ayudaría enormemente a mejorar la situación. Se trata de realizar un cambio de mentalidad que transmita a las nuevas generaciones que el trabajo es un bien, uno de los mejores que posee, que le permite forjar su carácter, realizarse personalmente y, sobre todo, relacionarse y ayudar a los demás seres humanos. El trabajo hace posible la propia subsistencia, satisface nuestras necesidades secundarias y permite adquirir un mínimo de comodidades en la vida. Pero, sobre todo, el trabajo nos permite entablar relaciones con otras personas, ayudarles en sus necesidades grandes o pequeñas, y participar en la solución de los problemas de la sociedad, contribuyendo al bienestar común.

Sólo esta visión nos llevará a realizar el trabajo con la mayor perfección posible, cuidando los detalles y dejando las cosas bien acabadas, pues la meta ya no es simplemente mi propia vanagloria, sino que se tiene una perspectiva más amplia y completa. Pienso que con este cambio de mentalidad, al que todos podemos y debemos contribuir, se pueden solucionar muchos de los problemas que tenemos en Educación.

José Manuel García Carrasco es catedrático de Arquitectura de Computadores en la Facultad de Informática de la Universidad de Murcia

Enlaces Patrocinados

[Regalos promocionales](#)

y de empresa. Venta On Line a un magnífico precio. Promos BBT, S.L. .
www.promosbbt.com

[Arte y Diseño en Cristal](#)

Porcelana y Cristal hecho a mano Se busca Distribuidor para Madrid .
www.arcrisdís.com

[Canastillas El taller](#)

Canastillas y Moises únicos para regalar al nuevo bebe. Envío en 24h .
www.eltallertextil.com

[Viajes en globo](#)

Regala una experiencia inolvidable. .
www.globubolg.com

Subir